



Le rapport *L'interopérabilité sauve des vies* propose des solutions susceptibles d'aider le système de santé fragile de l'Alberta

8th novembre — Edmonton, Alberta

Les systèmes de santé du Canada font face à des défis colossaux, ce qui compromet la santé et la sécurité des Canadiens. En plus de remédier de toute urgence à cette crise, il nous faut saisir les occasions d'établir des bases solides pour l'avenir des systèmes de santé.

L'[Alberta Virtual Care Coordinating Body \(AVCCB\)](#) est un regroupement d'intervenants du domaine des soins de santé et de représentants du public et des collectivités autochtones dont l'objectif est de formuler des recommandations et d'instaurer des normes qui permettront d'améliorer les soins aux patients et les résultats pour la santé. Les travaux de l'AVCCB sont axés sur les **soins virtuels**, lesquels reposent sur la capacité à faire circuler l'information sur la santé parmi les membres des équipes de soins, en tout temps et en tout lieu d'exercice, dans le souci de fournir des soins de qualité et d'améliorer la santé et le bien-être des patients.

L'AVCCB vient tout juste de diffuser [L'interopérabilité sauve des vies](#), un rapport fort attendu qui souligne l'importance de l'échange de données sur la santé ou de l'interopérabilité. Sans accès à l'information, les équipes de soins ne peuvent pas fournir des services en toute sécurité, ni communiquer efficacement ou transmettre les renseignements nécessaires à la prestation de soins de qualité. L'interopérabilité est essentielle à la prestation de soins virtuels performants et à toutes les fonctions des systèmes de santé.

« Ce n'est un secret pour personne. Nos systèmes de santé subissent d'énormes pressions et ne répondent que partiellement aux besoins des Canadiens, explique le D^r Ewan Affleck, président de l'AVCCB, médecin et expert canadien en gouvernance des données et en informatique de la santé. L'information est essentielle. Elle guide la prise de décisions relative aux soins du patient. Offrir des soins dans un système de santé où l'information est fragmentaire équivaut à piloter un avion sans instruments de navigation. »

Le rapport *L'interopérabilité sauve des vies* explore la mise en place d'une structure holistique et centrée sur le patient pour le système d'information sur la santé. « Comme le rapport le souligne, nous devons réaliser l'interopérabilité des données sur la santé sans tarder, indique Tim Murphy, vice-président santé d'Alberta Innovates et président du sous-comité sur l'interopérabilité des données. Nous ne pouvons plus laisser perdurer un système de santé fracturé où se mêlent

mauvaise coordination des services, coûts élevés, répression de l'innovation et prestation de soins sous-optimaux. Les Albertains et les Canadiens méritent mieux. »

Principales recommandations formulées dans le rapport

- L'interopérabilité des données sur la santé en Alberta doit être imposée par la législation.
- Des représentants du public et des collectivités autochtones doivent participer à la supervision de la structure et de la gestion de l'interopérabilité des données sur la santé en Alberta.
- La supervision de l'interopérabilité des données sur la santé doit être accessible au public, responsable et complètement transparente.
- La structure d'interopérabilité des données sur la santé et sa gestion ne doivent pas être entravées par les volontés d'un organisme ou d'un groupe d'intérêt particulier ni tributaires des limites liées aux cycles électoraux ou de financement.
- L'Alberta doit approuver la *Charte des données sur la santé* et l'adopter comme cadre directeur pour toutes les activités provinciales de conception et de gestion des données sur la santé, y compris celles relatives à l'interopérabilité.
- La mise en œuvre de l'interopérabilité des données sur la santé en Alberta doit se faire en phase avec les efforts nationaux.
- Tous les Albertains doivent jouir d'une connexion à Internet favorisant un accès équitable aux soins de santé virtuels.

Teri Price, coprésidente de l'AVCCB ainsi que cofondatrice et directrice générale de [Greg's Wings](#), un organisme sans but lucratif de portée nationale dont la mission est de favoriser l'amélioration dans nos systèmes de santé, ne comprend malheureusement que trop bien les conséquences d'une absence d'accès à l'information ou du non-partage des renseignements sur les patients. En 2012, son frère Greg Price est décédé des complications d'une chirurgie liée à un cancer des testicules. L'évaluation indépendante du cas de Greg par le Health Quality Council of Alberta a révélé que son décès était en partie attribuable à l'absence de transmission de l'information ou à l'échange tardif de renseignements essentiels entre les personnes responsables de lui fournir des soins. Toutes les bévues commises à l'égard de son cas ont fait en sorte que plus de 400 jours se sont écoulés entre l'apparition des symptômes et l'obtention d'un traitement.

« En dépit des changements mis en œuvre depuis le décès de Greg il y a 10 ans, il demeure nécessaire de créer une structure de prise en charge qui empêchera les patients de passer à travers les mailles du filet, souligne M^{me} Price. La prestation de soins sécuritaires et de qualité exige un travail d'équipe. Tant que notre système ne permettra pas aux équipes de soins de consulter et de partager facilement les renseignements dont elles ont besoin pour prendre des

décisions éclairées, les patients continueront d'être exposés à un risque très réel pour la sécurité et de subir des préjudices. »

La version intégrale du rapport *L'interopérabilité sauve des vies* est accessible sur le site albertavirtualcare.org.

Pour tout renseignement complémentaire, les membres des médias sont priés de joindre :

D^r Ewan Affleck

Ewan.affleck@cpsa.ab.ca

Teri Price

Teri@gregswings.ca

Tim Murphy

Tim.murphy@albertainnovates.ca